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Cette phrase de l’Évangile résonne encore à nos oreilles : « Toi, tu es mon Fils bien aimé, en 

toi je trouve ma joie ». Parole de Dieu adressée à Jésus, parole qui révèle l’amour que le Père 

a pour son Fils et qui prend la forme de l’Esprit Saint.

Oui, dès les 1ers moments de la vie publique de Jésus, dans son baptême, tout le mystère de 

Dieu nous est déjà présenté : Dieu est Père, il envoie son Fils bien aimé pour nous témoigner 

de son amour, et il continue de se faire présent en nos vies par son Esprit Saint.

Ce qui se réalise dans le baptême de Jésus, se réalise aussi pour chacun de nous dans notre 

propre baptême, ce moment où nous nous entendons dire de la part de Dieu : « tu es mon 

fils, ma fille bien aimé, en toi je trouve ma joie ». 

Oh,  Dieu  n’a  pas  attendu  le  moment  de  notre  baptême  pour  nous  aimer,  mais  par  ce 

sacrement, il vient nous révéler que nous sommes une créature nouvelle en lui. 

Quel dommage que les petits enfants n’ont pas la chance de prendre conscience de cela, me  

direz-vous.  Oui,  mais  l’Église  fait  bien  les  choses  et  propose  la  Confirmation  comme 

sacrement qui ne bisse pas le baptême, qui n’est pas un 2ème baptême, mais qui vient marquer 

la personne adulte de l’ES pour affermir sa foi et l’envoyer témoigner par sa vie, par ses  

engagements, par ses paroles.

Comment découvrir toute la richesse du baptême ? A travers les mots de l’apôtre Paul que 

nous accueillons aujourd’hui..

Quand il écrit à ses amis, Paul veut toujours les encourager, les soutenir.

Son ami Tite est en train de fonder l’Église, la communauté des chrétiens en Crête. Fonder 

l’Église n’est pas mission facile, il faut s’appuyer sur des personnes de confiance, leur faire  

connaître le Christ, la Bonne Nouvelle de son Évangile et les exhorter à vivre selon son 

message. 

Imaginez-vous  en  train  de  rejoindre  des  personnes  qui  ne  connaissent  rien  de  la  foi 

chrétienne, qui vivent de manière complètement étrangère à cette foi.  Il  vaut mieux être 

conforté par un frère qui a un peu de bouteille. 

Vous vous reconnaissez peut-être un peu en Tite, vous aussi vous peinez parfois à vivre de 

l’Évangile, à parler du Christ dans votre famille, à votre travail… nous ne sommes pas si 

loin d’une situation de fondation d’Église en ce moment. 



Alors, comme Tite, accueillons les paroles d’un aîné dans la foi, d’un témoin qui a déjà fait  

du chemin dans sa relation au Christ. Les mots de Paul peuvent nous guider aujourd’hui.

Que dit Paul ?

Je retiens 3 phrases de l’extrait de la lettre que nous venons d’entendre.

D’abord, il dit que la grâce de Dieu s’est manifestée pour le salut de tous les hommes.

Dieu fait le cadeau de sa présence et de son amour à tous les hommes. N’allons pas croire 

que Dieu serait  réservé à quelques-uns,  de préférence des bien pensants… non, Dieu se 

donne à tous pour conduire chacun à la vie en plénitude. C’est bien cela être sauvé.

Nous croyons en ce Dieu Père qui veut le bonheur de tous ses enfants.

Ensuite, Paul centre son message sur Jésus Christ qui s’est donné pour nous, pour faire de 

nous son peuple.

Impossible de connaître le Père sans s’approcher du Fils. Paul, lui-même, s’est laissé saisir 

par le Christ, et il reçoit de lui la mission de fonder l’Église, de faire naître ce peuple de  

chrétiens, de disciples du Christ. Un peuple en marche vers le Royaume de Dieu ! 

Nous croyons en ce Dieu Fils qui, par son exemple et par le don de sa vie, nous entraîne vers 

le Père.

Enfin, Paul nous parle explicitement du baptême et de l’action de l’Esprit Saint : « par le 

bain du baptême, Dieu, notre Sauveur, nous a fait renaître et nous a renouvelés dans l’Esprit  

Saint ».

L’Esprit Saint fait en nous toute chose nouvelle. Comment, une fois baptisés, pourrions-nous 

vivre comme avant ? A l’époque de Paul et de Tite, de véritables conversions s’opèrent.

Et aujourd’hui encore, l’Esprit Saint entraîne des adultes dans la foi : 6 d’entre eux vivront le 

week-end  prochain  l’entrée  en  Église  en  vue  de  recevoir  les  sacrements  de  l’initiation 

chrétienne à Pâques. Réjouissons-nous et portons-les dans la prière ! 

D’autres  adultes  cheminent  vers  le  sacrement  de  la  Confirmation  qu’ils  recevront  à  la 

Pentecôte. Ils s’entendront dire de la bouche de l’évêque : « sois marqué de l’Esprit Saint le 

don de Dieu ». Avons-nous le même désir de renouveler notre foi ?

Déjà aujourd’hui, en reprenant les mots de la foi reçus des Apôtres, nous renouvelons notre 

confiance en ce Dieu source de tout amour.

Que cette profession de foi ne reste pas mots en l’air, mais qu’elle s’incarne dans toute notre  

vie. Que la prière réveille sans cesse ce don que Dieu fait à nos vies !


